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进行时 西岸防洪标准提至100年一遇

东岸保护着合肥市东部城区，西岸

保护着合肥市滨湖新区，南淝河下游堤

防的防洪能力显得尤为重要。不过，目

前该区域的防洪能力不足20年一遇，

远低于规划标准，且工程隐患较多。

合肥市水务局南淝河监管局总工

程师董增林告诉记者，南淝河下游河道

整治工程概算总投资5.84亿元，西岸防

洪标准为100年一遇，东岸防洪标准为

50年一遇。

此外，记者在十五里河综合治理工

程2标段看到，施工人员正在进行河道

开挖，目前已经挖到3米多深。

合肥市重点局水环境处项目办主

任林平解释，这其实在进行十五里河综

合治理工程，“我们这次将沿河道两岸

堤防埋设截污管道，改造或新建12千

米长的污水管道，计划12月底完工。”

林平透露，这主要是将沿线污水集中汇

入十五里河污水处理厂。

2013年8月24日，阜阳市人民政府和万

达集团的合作签约仪式在合肥威斯汀酒店隆

重举行，标志着中国第一商业地产运营商

——万达集团正式介入阜阳市城市运营和房

地产市场发展。

本次签约合作内容位于阜阳城南新区，

项目占地近242亩，总建筑面积近70万平方

米，将打造成为集购物、休闲、娱乐、办公、五

星级酒店、豪华住宅、公寓等业态为主的城市

综合体项目。

本次战略合作得到阜阳市委、市政府和

万达集团的高度重视，阜阳市委副书记、市长

李平，阜阳市市委常委、常务副市长卢仕仁，

阜阳市人大副主任范淑清、阜阳市政协副主

席王改林、阜阳市政府秘书长王显义等阜阳

市领导，以及万达集团商业地产总裁助理兼

发展部总经理刘海波、合肥万达广场投资有

限公司总经理朋汪勤等领导出席签约仪式。

签约仪式上，万达集团总裁助理刘海波

首先致辞，表示万达集团作为中国最大的商

业地产运营商，坚持“万达广场让生活更美

好”的经营理念，致力为客户提供精致美妙的

建筑空间，为社会奉献安定和谐的发展空

间。“今天，在阜阳市委、市政府的正确指导和

亲切关怀下，万达集团有机会参与皖北名城

阜阳大型项目的开发与经营工作。万达集团

从决定进入阜阳到今日签约，只用了不到三

个月的时间，这也是万达内部最快的签约速

度，一是因为看中了阜阳在中原经济区的地

位、人口规模及商贸业的发达，更重要的是阜

阳市委、市政府的大力支持。”万达集团于

2009年进入合肥房地产市场以来，一直积极

参与安徽省的城市建设，并确立了皖北为重

点的发展方向，如今进入皖北第一名城阜阳，

也是万达集团多年来的愿望。同时，刘海波

也表示，当天的签约只是成功合作的第一步，

“我们的征程任重道远，万达集团将以最大的

诚意，尽最大的努力，优质高效地建设阜阳万

达广场项目，为阜阳的城市建设和经济发展

做出应有的贡献，阜阳万达广场一定会提升

品质、做出经典，带动阜阳产业升级，创造更

多的就业与税收，以回报阜阳人民的厚爱与

支持。”

阜阳市委副书记、市长李平表示，他对万

达集团投资阜阳，积极参与阜阳城市建设表

示感谢。李市长表示，“今天与万达集团的签

约，是阜阳对外开放、招商引资工作的重要突

破，万达广场落户阜阳是阜阳千万人民的期

待，希望万达集团作为中国排名第一的商业

地产综合运营商，以国际化的经营理念、强大

的资金实力及品牌优势，强力助推阜阳的城

市经济发展、完善城市功能、提升城市形象。”

最后，在热烈的掌声中，市委副书记、市

长李平，万达集团商业地产发展部华东区总

经理程矢，颍州区委副书记、代区长张华久正

式签署了万达集团与阜阳市的合作协议。

阜阳市政府与万达集团举行签约仪式
——中国第一商业地产运营商进驻皖北名城

根据合肥市的统一部署，预计未来

5～7年，巢湖水质改善成效显著，达到

国控断面水质标准。如何让巢湖更干

净？ 合肥市环保局副局长方向民在接

受记者采访时称，合肥正用“组合拳”对

抗巢湖污染。

“第一拳首先就是控源，减少进入

水体的污染物，工业、农业、生活等污染

都不能流进巢湖。”方向民解释，在第一

拳的基础上，合肥还将截留污水，对污

水处理厂和管网进行改造。

在方向民看来，流经城区的河流不

同程度地出现了污染物堆积的状况，老

污染物得不到清理，而新的污染物还在

不断释放，因此得帮这些河流“吸脂”。

“南淝河清淤工程预计下半年可完

工。”方向民告诉记者，为了改善巢湖水

质，生态补水也是必不可少的一个环

节，每年安排一些生态补水，使巢湖水

活起来。

方向民举例，合肥正在推进的引江

济巢工程，就是引水量相对富裕的长江

水来和巢湖实现水体交换，以达到改善

巢湖水质的目的。

最后一招，就是对环巢湖进行生态

修复，“比如在河道两边建造护坡和种

植绿化等。”

吴晶 记者 沈娟娟

对话 改善巢湖水质，合肥出“组合拳”

【比尔·盖

茨：你必须改

掉的 5个坏毛

病】1、喜欢拖

延：不是做不

好，而是不去

做，这是最大

的恶习；2、轻率和疏忽：许多人就败在

这一点上；3、畏缩：遇到挫折，就“打退

堂鼓”，最危险；4、优柔寡断：害人害己，

会使整个团队都失去信心，甚至造成混

乱；5、尽信书：看书是获取经验的捷径。

@正和岛 正和岛官方微博

@张颐武 北京大学教授

年轻时常

不知道洁身自

好，谨慎小心重

要。一面不太

检点，不注意生

活上的自持，随

心所欲，觉得没

人盯着你。另一面自大自得，以为自己

有分量，谁也奈何不得，到处骂到处炫

耀。都是虚的。别人没认真和你较

劲。真一在意你，盯住你的毛病，你就

出乖露丑。所以小心驶得万年船。古

语说：“祸莫大于纵己之欲。”

微言堂

十五里河十五里河--派河将现人工湿地派河将现人工湿地
合肥欲帮巢湖合肥欲帮巢湖““洗澡洗澡”，”，未来未来55至至77年年，，巢湖水质有望显著改善巢湖水质有望显著改善

作为合肥的内湖，巢湖如何
能不被污染烦恼？记者从日前
在合肥市召开的环巢湖生态示
范区建设新闻发布会上获悉，合
肥市计划在未来5～7年让巢湖
水质得到明显改善，达到国控断
面水质标准。

合肥市发改委总经济师朱胜利

介绍，一期工程以入湖河道及环巢

湖防洪治理为主，二期工程以入湖

河道水环境整治及环湖湿地净化和

污水处理及配套管网建设为主，三

期工程以湖区调水引流和流域面源

控制为主。

“与国开行合作一期16个项目

全面开工，二期工程年内将全面开

工建设。”朱胜利告诉记者。

虽然一期工程去年才开工建

设，但巢湖水质已有变好趋势。

数据显示，今年1～5月，合肥

纳入重点流域水污染防治规划考核

的10个断面中有6个达标，巢湖蓝

藻水华爆发的次数、面积和藻密度

均比去年同期有所下降，巢湖整体

水质得到一定改善，已由劣Ⅴ类转

为Ⅴ类及以下。

从十五里河到接近派河的水街桥，

将有一个长7.1公里、宽600米的人工

湿地，这是记者在采访中听到的消息。

“在渡江战役纪念馆附近试验的

1.8公里的人工湿地，情况良好，我们将

向环巢湖推广。”董增林表示，通过湖中

取土、建人工岛屿的方式建设人工湿

地，从而降低湖水的氮磷含量。

合肥市城乡建委村镇建设处处长

阮志春透露，在环巢湖54个乡镇都将

建设污水处理厂，今年规划建设34座

污水处理厂，一期工程建设规模为6.76

万吨/天。

“9月启动招标工作，11月开工建

设；乡镇污水处理厂配套管网建设，9

月底招标，10月开工建设。”阮志春告

诉记者，乡镇污水处理厂建设今年年底

将见形象，明年上半年投入试运行。

未来时 十五里河-派河将有人工湿地

核心数据

10个断面6个达标


